

Inflación anual se ubica en 3.04% (El Financiero 08/04/11)

Inflación anual se ubica en 3.04% (El Financiero 08/04/11) Arturo Robles Viernes, 8 de abril de 2011 • El INPC, en su menor nivel en 4 décadas. • Aumentan 0.19% en marzo; el porcentaje más bajo en 5 años. • Disminuyen tarifas de telefonía; presiona el alza en materias primas. Los precios al consumidor aumentaron 0.19 por ciento en marzo, su menor avance mensual para igual mes de los últimos cinco años. Con este resultado, la inflación en términos anuales se ubicó en 3.04 por ciento, su menor nivel desde 1970, cuando iniciaron los registros anuales del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), por parte del Banco de México (Banxico). La contención de los precios sorprendió al consenso del mercado, que esperaba un aumento mensual cercano a 0.40 por ciento, y que según las cifras del instituto central fue favorecido por la contención atípica de los precios en los servicios distintos de educación y vivienda. Arturo Vieyra, economista del Grupo Financiero Banamex, explicó que la moderación observada se debió en particular a la caída en los precios de la telefonía celular, los cuales contribuyeron con una baja de 5 puntos base en los precios generales del INPC, además de algunos otros servicios como cine y televisión de paga. También influyó la disminución en los precios de los productos agropecuarios, que tuvieron un retroceso mensual de 1.25 por ciento, destacando la baja de 39.04 por ciento en el limón, seguido del chayote, con una contracción de 19.20 por ciento; cebolla, de 18.21, y jitomate, de 7.43. Incluso, la contención del alza en los precios se vio beneficiada por la reducción de 9.96 por ciento en trámites vehiculares. Además, en la segunda mitad de marzo se registró un efecto estacional -tradicional- de ajuste a la baja de los precios asociados a la actividad turística, debido al cambio respecto al año previo en el periodo vacacional de Semana Santa. Las alzas mensuales más significativas en marzo, además de la tortilla, se presentaron en pepino, con 53.53 por ciento; aguacate, 18.49, y cerveza, con 1.30. El índice de precios subyacente aumentó 0.30 por ciento, su menor subida mensual desde noviembre pasado, con lo cual la tasa de variación anual se ubicó en 3.21 por ciento, su menor incremento anual para un mismo mes desde 2006. Presiones Así, la inflación está dentro del rango estimado por el Banxico, al registrar en el primer trimestre un alza promedio de 3.46 por ciento. No obstante, analistas de los grupos financieros Banamex e Invex ven posible que el indicador se acelere a partir de abril. Vieyra comentó que en los precios de los alimentos se observan presiones derivadas del aumento en los costos internacionales de las materias primas, y de las cotizaciones internas del maíz blanco, que han causado un incremento importante en el precio de la tortilla, de 11.8 por ciento en términos anuales, y de 3.9 por ciento en marzo anterior. Señaló que hay la posibilidad de que se adicione un mayor desliz mensual por parte del gobierno en los precios de las gasolineras como resultado de la continua subida de los precios externos. Las ciudades más baratas al interior del país fueron San Andrés Tuxtla, Veracruz, con una reducción mensual de 0.25 por ciento en los precios, seguida de Xalapa, la capital de ese estado, con 0.24, y Torreón, Coahuila, con una baja de 0.09.